EXCELSIOR

13

26/04/2025

OPINIÓN



FRE NTES POLÍTICOS

Don de la invisibilidad. En la Colima que prometió "transformarse", el expresidente municipal Enrique Monroy desaparece como si fuera parte del paisaje habitual. La gobernadora Indira Vizcaíno, siempre lista para aplaudirle a la 4T, guarda un silencio tan conveniente como sospechoso, mientras la violencia le marca la agenda sin que pueda contenerla. El PAN, de Jorge Romero, en su papel de eterno indignado, exige búsqueda, pero sabe que en Colima hay más suerte que justicia. En esta "nueva realidad", los ciudadanos son números y los gobernantes, sombras inamovibles.

Traición. En Mérida, el magistrado en retiro
Pablo Vicente Monroy Gómez no se quedó
callado y acusó públicamente de "traidor" al ministro
Alberto Pérez Dayán, durante una conferencia en
la Casa de la Cultura Jurídica. ¿La razón? El voto de
Dayán avaló la reforma judicial de Andrés Manuel
López Obrador, la misma que abrió la puerta a
jueces electos por voto popular y vinculados, dicen, al
crimen organizado. Monroy, quien fue su secretario,
no perdonó y lo llamó responsable de la caída de
los fideicomisos y de la autonomía judicial. Dayán
aguantó las críticas en silencio. Pero la herida quedó
abierta. Entre compañeros, la traición se siente doble.

Orejeras. Mientras los bosques de Altzayanca y la Malinche ardían, Lorena Cuéllar, gobernadora de Tlaxcala, optó por transmitir inauguraciones felices en lugar de enfrentar la emergencia. Con esto, se ganó que cientos de ciudadanos le recordaran en vivo que entre selfies y tijeras, los incendios no se apagan. La respuesta oficial fue censurar reclamos y luego cerrar los comentarios, porque, para Cuéllar, la crítica no se apaga con agua, sino con botón de bloqueo. Qué paradoja, donde falta compromiso, se tapan los oídos. Tlaxcala, una vez más, arde entre la indiferencia y las cortinas de humo.

Olvido eterno. Mientras Julio Menchaca
presume avances en justicia, la familia de
Gloria Cinthia carga su féretro frente a la PGJH tras
ocho años de abandono. Mayra Gonzáles Ángeles
exige verdad, mientras acusa a Javier Ramiro Lara
Salinas y Alejandro Habib Nicolás, exprocuradores
y expresidentes de la CDHEH, de entorpecerla. La
tragedia hunde a Hidalgo. Gobiernos que entierran
la memoria antes que castigar a los culpables.
Menchaca habla de transformación, pero los restos
de Gloria gritan que el olvido tiene más fuerza que la
ley. Transforman todo, menos la justicia.

Crisis silenciada. Miguel Ángel Navarro
Quintero presume iniciativas de igualdad
mientras Nayarit registra más denuncias por
abuso sexual, violación y violencia familiar que
en el gobierno de Antonio Echevarría García. A
pesar del alarmante incremento, el Instituto para
la Mujer, a cargo de Margarita Morán, recibió
apenas un peso más de presupuesto. Denuncias
de acoso laboral y sexual contra el propio Navarro
Quintero se acumulan, pero en el discurso oficial
todo es compromiso y respeto. La 4T avanza en
otras latitudes, pero no aquí. Las cifras escalan y la
protección a las víctimas sigue extraviada.